
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
【三東上中・新井新田地区】 

○今年の春、東志地区の児童が一人もいないのに廃品回収をしなければならなかった。卒業生の保護

者に手伝ってもらったが、よい方法を考えてほしい。→ＰＴＡ常任委員会で検討 

○中学生がバイクの不審車に声を掛けられそうになったということだが、中学生だったら、相手を確

かめられるはずだ。悪意なく道を聞こうとしただけの場合も考えられるので、そういう指導も小学

校高学年から中学生には必要ではないか。 

○防犯パトロールを当番でしたが、下校時誰も外に出ていない。地域に人がいなくて心配である。 

○プール開放をしているが、自転車で行ってはいけないのか。→日本スポーツ振興センターによる給

付条件で、当校の場合、通常の通学路並びに方法では徒歩になっている。 

○子どもの社会的なしつけをもっと学校でしてほしい。悪いことをしたときは、たたいてもいいので

はないか。 

○盆前にプール開放が終わる。もっと多くてもよいのではないか。→プール条例の改正により、監視

の体制が更に強くなってきた。５人の監視を維持するためには、開放回数が９～１０回程度になら

ざるをえない。増やす場合は、ＰＴＡ監視の回数を２回にする必要がある。 

○生活習慣チェックは、その１週間だけ頑張るが、後は守られていないことが

ある。 

○メディアコントロールの取組のお陰で、テレビを消して家族団らんをする

時間が増えた。 

○低学年の宿題の中には、親が見てやらなければできないものがある。 

○有線放送で矢代小学校の予定を放送するが、実際と合っていないことがあ

る。学級の活動で日が替わっていたり、時間が替わっていたりする。(有

線放送には前月中旬に教育委員会に提出した各校の予定表が回っているようです。予定は変更する

ことがありますので、詳しくは各学年のお便りを参照してください) 

○ページング放送をしてもらっているが、しなかったりする日がある。→ 実態を確認し、改善する。

（月曜日は全校一斉下校なのでページングはしていません） 

○最初の下校だけでなく、それぞれの学年の下校の都度、放送で教えてほしい。 

【志地区】○プール指導の時間が短いのではないか。他校はもっと早くプール開きをしている。泳げ

るように指導時間を確保してほしい。 

○これまで、夏休みの社会体育の剣道終了後プールに入れていたが、昨年からできなくなった。何と

かならないか。→プール条例などの改正により、監視者１人だけで、大勢の子どもをプールに入れ

ることはできない。監視者の人数条件が整えば、使用はできる。 

○（１年保護者）遠い道のりを歩いている。人数が少ない状態で下校するときも多く心配である。フ
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7 月 2 日から 4 回にわたって各地区でＰＴＡ地域懇談会を開催

いたしました。たくさんの保護者・地域の皆様からご出席いた

だき、懇談ができました。主なご意見を紹介いたします。 



リーパス券でバス通学ができないか。→バス通学には、距離の条件があり、近い場合は認められな

い。但、不審者対策として、保護者、地域で何かできることを考えられるといいと思う。 

○他の学校では、下校時に有線放送で知らせる。矢代小学校はどうか。→当校でも低学年が下校する

時はいつも、有線放送を利用したページングで知らせている。 

○陸上練習の時間が少ないのではないか。他の学校は、もっと早い時期からやっている。→夏休み、

前半と後半で陸上練習を計画している。他校と比べて少ないということはない。  

○陸上大会の種目は、子どもの能力や特性、希望を考慮して決めていってほしい。 

○家での遊びでゲームやテレビの視聴が多くなってきている。（複数意見あり）→ご家庭同士のゲーム

の時間や約束事を共通理解していったらどうか。 

○卒業した兄や姉のバス利用券が家庭にある。今年返すときに一緒に返してもよいか。→金券と同様

なので、趣旨にあった使い方をしてほしい。その年度で余ったものは、その年度の終わりに返して

ほしい。 

○昔の子どもは、外遊びをよく知っていた。木の実を使ったりする遊びなどを学校でも指導して ほ

しい。→妙高青少年自然の家やわくわくランド等からたくさんの遊びのチラシが配られています。

参考にして下さい。 

○宿題のプリントで「力を付ける問題（応用力）」など分からないでいることがある。授業などで、取

り上げて指導しないのか。→新指導要領では、「活用力」を付けることが大きな課題になっている。

そのためにどうするかを学校でも研修などを通して努力している。 

○今日の懇談会で、学校でできないことがあることが説明をしてもらい分かった。もっと 学校から

情報を流してもらい、できないことは、保護者がどうするか考えたい。 

○体育の鉄棒で「逆上がりができない」ことに驚いた。できるまで指導してもらえないのか。 

○「鉄棒が上手くできないのでご家庭でも指導して下さい。」といわれた。でも、家庭には鉄棒なんて

ない。 

【菅沼･窪松原･三ツ俣地区】 

○6月に連続して不審者事案があった。新井小や中央小、斐太地区等に比べて矢代地区は下校を見守る

ボランティアの数が少なく今後の課題である。 

○高学年になるに従って自主学習をする姿、読書する姿が見られるようになってきた。 

○祖父母や地域の人とのかかわりや生活の中で子どもが学んでいくことが多く、地域のよさを感じる。 

○菅沼地区はコシヒカリマラソンに向けて児童ががんばっている。 

○上の子はよく読書し物語の本などを読むが、下の子は図鑑を読んでいることが多い。→読んでいる

ことを褒めてあげてください。 

○読書をしない。学校からも全く本を借りてこない。担任に依頼して借りてもらえるようにしたが学

校でどのくらい読書をしているか疑問である。授業や宿題も書き取りばかり

で気になる。子どものいろいろな力を伸ばすようにしてほしい。 

○1年生は上級生からよく面倒を見てもらっているようだ。3年生の子も他学

年と野球をやったりして全校児童の交流があるのがよい。 

○6年生が卒業すると窪松原・三ツ俣は児童数４人になる。少人数で登下

校が心配。 

○矢代メールはよい。上越地区の不審者情報なども入れてほしい。 

○フレンドスクールから帰ってきて、｢矢代小はいいね｣と他校の子供に言われたと話していた。 

○夏休みのプールの前に勉強を見てほしい。→ 各学年で学習の補充指導を予定しています。 

○ホームページの更新が楽しみである。学校の情報がよく分かる。 

○パパギャルやナイターソフトに参加する児童が増えたことはよい。練習の中で、あいさつや目を見

て話をすることができるようになって来た。 

○地域の宝である子どもを地域の中で育てたい。学校から地域へ要望を出してもらってもよい。 

【西野谷・両善寺地区】○西野谷地区は登下校バスを利用しているが、先々週徒歩下校を学校から知



らされないことがあった。保護者が帰るまで 1 年生が外で待っていた。お便りや連絡帳で確実に知

らせてほしい。 

○バス待ちの時間何をしているか。→宿題はやっていない。会議室で読書やお絵かきをしたり、体育

館で運動や遊びをしたりしている。 

○ゲームにはまっている。読書もゲームの攻略本。友達が来ても室内でゲームをしている。外で遊ば

せたい。 

○学校では食育は行っているか。→食育全体計画に基づき栄養士から教室に入っても

らって授業をしている。 

○給食の地産地消はどの程度か→米は１００％矢代米で地元産。野菜･山菜等も地元

産を努めて使うようにしているが量や時期が合わないこともあり、100％とはいかな

い。 

○宿題の量が少ない。5分で終わってしまうこともある。 

○フレンドスクールが心配だったが、終わってみたらよかったと子どもが言っていた。

多くの友達ができ、同じ新井中学校へ進学する仲間を知ることができた。 

○ナイターソフトやバレーなどをやっているとゲームをする時間が結果的になくなる。 

○下校の時、のどが渇くので 110 番の家で水をもらって飲んでいた。毎回もらうのはだめだと注意し

たら用水の水を飲んだと言う。用水には農薬の心配があるので学校の登下校に水筒を持たせてはど

うか。→全校児童が水筒を持参することになると新たな問題も懸念される。下校前に学校で十分水

分補給しておけば脱水になることはないのではないか。 

○高校生が学校の中に入っているそうだがどうか→卒業生が懐かしがって矢代小へ頻繁に来ることが

あった。悪い子ではないがけじめをつけるように指導した。現在は来ていない。 

○自転車に乗る時ヘルメットが義務化になったと聞くがどうか→矢代駐在に確認したところ「保護者

は児童にヘルメットをかぶらせるように努力しなければならない」という努力義務で、罰則もない

そうです。 

○定められた通学路を通らずに農道を歩いて下校することがあった。登校の時、列が乱れることがあ

った→事故が起こった時、問題になるので地域子ども会(7月 14日 4限)でよく指導する。 

○5年になって、自主学習をするようになった。課外もあるが時間をうまく使って宿題もこなした。 

○生活チェックはよい。年 3回では少ないので毎月したらどうか。 

○ゲームより子どもが熱中するものを見つけられるように親がアドバイスしたりいろいろな経験をさ

せたりしてはどうか。バスケットを始めたらゲームをしなくなった。 

○フレンドスクールの説明会が遅すぎる。5年生の 3学期のうちにやってほしい。 

○学校開放用の鍵がとても開けづらい。→田中理容店の鍵を確認したところコピー物でしたので、純

正の鍵に取り替えました。今度からはスムーズに開くと思います。 

○フレンドスクールは成功だったとは言えない。学生ボランティアへの不安、宿泊でのトラブルなど

いろいろな問題があったので、保護者から反省評価のアンケートをとるなどしてきちんと評価し、

次年度につなげるべきだ。 

 

 

 

 

 
 

学校の情報は当校のホームページでもご覧いただけます。 

 
 
 

http://azalea.ac.city.myoko.niigata.jp/yashir-s/ 
ヤフーやグーグルで検索してご覧ください。 矢代小学校 

 検索 
矢代メールへの登録はこちらから → 

 ご両親で参加してくださる家庭も多く、いろいろなことに保護者のみなさんが気付いたり考えたり

していただいていることに感謝しています。学校の説明を丁寧にすることにより分かっていただくこ

とも多いようです。地域懇談会や学級懇談の場などをこれからも大事にしていきたいと考えます。 

【出席者】延べ人数 保護者 44名(92%) 区長･防犯担当 5名 警察 4名 学校職員 16名 合計 69名 



 
 
 
 
 
                        
                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ７ ・８ 月の地域巡回パトロールのお願い  

 
 
 
 
 
 
 
 

７月 

14 日（月）地域子ども会 4 限 
15 日（火）学習指導改善調査 4,5,6 年生 
 2 限国語 
 学校評議員会 18:30 
16 日（水）学習指導改善調査 4,5,6 年生 
 2 限算数 
 池永司書来校 
17 日（木）児童朝会 プール納め 
18 日（金）委員会活動 
20 日（日）矢代長寿会スマイルボーリン

グ大会 
22 日（火）全校５限放課 
24 日（木）第 1 学期終業式 
25 日（金）夏休み ～8 月 31 日まで 
28 日（月）5,6 年生陸上練習～31 日まで 
８月 

7 日（木）妙高市いじめ根絶スクール 
 4,5,6 年生代表児童 15 名参加 
9 日（土）万内川砂防フェスティバル 

25 日（月）5,6 年生陸上練習～29 日まで 

９月 

1 日（月）2学期始業式 給食開始 

3 日（水）任命式 代表委員会 

4 日（木）4,5年生自然教室～5日 

7 日（日）矢代小創立記念日 

8 日（月）教育実習生着任～26日 

9 日（火）ＰＴＡ常任委員会 

10 日（水）夏休み自由研究発表会 

11 日（木）児童総会 

12 日（金）委員会活動 
 妙高市理科作品展～15 日 
14 日（日）妙高陸上大会 

15 日（月）敬老の日 
17 日（水）クラブ活動 
18 日（木）マラソン前健康診断 
 全校発表朝会 
19 日（金）フリー参観日 委員会活動 

７・８月の地域巡回パトロールを次のように割り

振らせていただきました。よろしくお願いします。 
７月１４日～７月１８日 関原 悠人さん宅 
７月２２日～７月２５日 山本すみれ  〃 
７月２８日～８月 １日 小嶋 紘矢  〃 
８月 ４日～８月 ８日 小林 佳奈  〃 
８月１１日～８月１５日 真田 汰杜  〃 
８月１８日～８月２２日 柴田 一生  〃 
８月２５日～８月２９日 竹内 映人  〃 

23 日（火）秋分の日 
24 日（水）陸上大会壮行会 
25 日（木）市小学生親善陸上大会 
26 日（金）陸上大会予備日 
★予定は変更することがあります。 

 

～両善寺の素晴らしい子どもたち～ 

 6 月 23 日(月)両善寺中部・南部の児童(美希、

汐音、直樹、芽以瑠、滉人、緋彩さん)が下校で

稲葉橋を過ぎたあたりでの出来事です。 
「あれっ、あんなところにごみがたくさん落ち

ているぞ。」 見ると、お菓子の袋、コーヒー

の空き缶、破れた紙などが道中に広がって捨て

てありました。「ひどいなあ」「最低！」などと

話しながら、子どもたちはごみを拾いだしまし

た。落ちていた袋を利用してごみをまとめ、直

樹さんと芽以瑠さんが、家に持ち帰ってすてる

ことにしました。 
 この話を聞いて私は｢どうしてそんなに頑張

って拾ったの？｣と聞いてみました。子どもた

ちは｢だって自分たちの地域だもん。汚れると

嫌だ｣｢見て見ぬ振りはできないよ｣｢4 年の時ご

みのことを勉強して看板を立てたから、ごみは

見逃すわけにはいかない｣｢見逃すと両善寺が

どんどん汚くなるから｣と口々に言いました。

子どもたちって素晴らしいなと思いました。 


